
 

 

 

 

ВЫСШАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА 

ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ 
3 ФЕВРАЛЯ 2016 ГОДА 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 



РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

3 февраля 2016 года: 
 

«Динамо» - «Буран» - 1:0 (1:0, 0:0, 0:0). Гол: Николаев. 
 
«СКА-Нева» - «Звезда» - 1:0 (0:0, 0:0, 1:0). Гол: Коростин. 
 
ТХК – ХК «Рязань» - 5:1 (1:1, 2:0, 2:0). Голы: Иванов-2, Волошенко-2, 
Фахрутдинов – Рукин. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 

 
 

4 февраля 2016 года: 
 

15.00. «Челмет» - «Рубин». 
16.30. «Южный Урал» - «Зауралье». 
17.00. «Спутник» - «Торпедо». 
17.00. «Молот-Прикамье» - «Сарыарка». 
17.00. «Торос» - «Сокол». 
17.30. «Ижсталь» - «Ермак». 
18.30. ХК «Саров» - «Дизель». 
18.30. «Ариада» - «Кристалл». 
 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Аслан Раисов («Буран») – 35 (13+22) очка. 
 
Снайперы:  
Роман Благой («Сарыарка») – 22 гола. 
 
Ассистенты:  
Иван Киселев («Зауралье») – 23 очка. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 24 (9+15) очка. 
 
Снайперы-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 9 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 95,2. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,22. 
 
Вратари (сухие игры):  
Денис Франскевич («Ермак») – 7. 
 



Плюс-минус:  
Денис Мингалеев («Торос») – «плюс 24». 
 
Победные голы:  
Роман Благой («Сарыарка») – 6. 
 
Штрафное время:  
Максим Юшков («Ермак») – 88 минут.  
  
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 43 94 
2. ХК «Рязань»  46 91 

3. «Торос»  45 87 

4. «Нефтяник»  44 85 
5. «Буран» 44 83 

6. «Ермак» 43 79 
7. «СКА-Нева»  44 79 

8. «Сарыарка»  44 78 
9. «Ижсталь» 45 78 

10. «Торпедо»  44 75 

11. ХК «Саров» 43 73 
12. «Динамо»  44 73 

13. «Зауралье» 43 70 
14. «Молот-Прикамье» 43 65 

15. «Спутник»  43 65 

16. «Южный Урал» 43 64 

17. «Сокол»  43 61 

18. «Челмет» 43 61 

19. «Рубин»  43 52 
20. «Звезда» 45 50 

21. «Дизель»  43 45 
22. «Барс»  44 43 

23. «Химик» 45 42 

24. «Ариада» 43 41 
25. «Кристалл» 43 32 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 
  
 



«РУССКАЯ КЛАССИКА-2016» 
УЧАСТНИК «РУССКОЙ КЛАССИКИ» ЦСКА ДОСРОЧНО ВЫИГРАЛ 
РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ КХЛ  
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
ЦСКА после гостевой победы над «Магниткой» (3:1) досрочно выиграл 
регулярный чемпионат КХЛ и стал обладателем Кубка континента имени Виктора 
Тихонова.  
 
На данный момент у армейцев стал 127 очков, и они оторвались на недосягаемое 
расстояние от ярославского «Локомотива» (116). 
 
ТРЕНЕР В ТУЛУПЕ И ВАЛЕНКАХ БУДЕТ ВЫГЛЯДЕТЬ КАК ДЕД МОРОЗ 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
Главный тренер «Бурана» Александр Титов о принципиальности битвы с 
ТХК в «Русской классике», матче на морозе, и том, что играть на улице 
при большом скоплении людей – это классно.  
 
- «Русская классика» для «Бурана» – явление новое. Поделитесь 
впечатлениями.  
- Я думаю, и для команды, и для ее болельщиков «Русская классика» - это 
праздник. Наверное, наши хоккеисты не застали те времена, когда матчи играли 
на открытых площадках, а я застал. Еще в Липецке заливали лед за дворцом, 
проводили тренировки и даже официальные матчи. И я вам скажу, что играть на 
улице при большом скоплении болельщиков - это классно.  
 
- Чем, на ваш взгляд, этот матч будет отличаться от остальных?  
- Я думаю, ничем. Уверен, будет такая же борьба, будет такой же накал страстей, 
также надо будет выигрывать и брать очки. А играть во дворце или на улице – 
принципиальной разницы нет. Просто болельщиков будет больше, ну, и погода 
внесет свои коррективы. В любом матче главные действующие лица – это 
хоккеисты, выходящие на лед, и все будет зависеть от них. Для нас это будет 
третья игра в серии, нам будет тяжеловато, конечно, но если брать хоккейные 
критерии, то обе команды будут в одинаковых условиях. Что касается погодных 
условий, если вдруг будет очень холодно, например, мороз ниже 10-12 градусов, 
то выдержать это будет нелегко. Во-первых, дышать тяжело, плюс морозный 
ветер еще обжигает. Отыграл смену, приехал на скамейку, сидишь 
разгоряченный, и тоже холодно, и ждешь очередной своей смены… Я по себе 
знаю, что это очень тяжело. Поэтому очень важно, чтобы ребята все это 
выдержали.  
 
- Что скажете о сопернике?  
- Первый матч с ТХК мы сыграли на старте чемпионата, то есть, в самом начале 
становления нашей команды, когда мы только начали налаживать связи и 
формировать коллектив. Поэтому по той игре тяжело делать какие-то выводы. В 
той встрече мы сами попались на своих ошибках, и впечатление от той игры 
осталось двоякое. На сегодня Тверь занимает первое место, и я думаю, что 
неслучайно. Я об этом уже говорил, что кроме стабильного финансирования, там 
есть опытный тренерский штаб, который на протяжении нескольких сезонов 
работает и постепенно выполняет поставленные задачи. Они собрали команду, 



сохранили костяк и из сезона в сезон только точечно усиливают позиции, что уже 
приносит результат. Мы еще не разбирали игры ТХК, будем делать это ближе к 
«Русской классике», но с уверенностью могу сказать, что соперник очень 
достойный, и матч получится суперинтересный.  
 
- То, что ТХК идет в лидерах чемпионата, не будет давить на игроков 
«Бурана»?  
- Наоборот, с хорошей командой, лидером, интересно играть. В играх с лидерами 
и настрой другой, и мотивации больше. Кроме того, это хороший шанс проверить 
свои силы перед плей-офф, который тоже не за горами. Конечно, это не будет 
стопроцентным показателем уровня команды, потому что игра на морозе – очень 
специфическая вещь, но тем не менее.  
 
- Кстати, о мотивации. ТХК идет в лидерах, и думается, главной целью будет 
не заработать очередные три очка, а обыграть принципиального соперника, 
коим является «Буран».  
- Нам точно также хочется их обыграть, как и им нас! Для нас матчи с тверичами - 
это тоже принципиальные игры, и мы тоже будем стараться это сделать, а если за 
это нам прибавят еще три очка – отлично! А с каким счетом мы выиграем, 1:0 или 
10:1 – нет никакой разницы. Все будет зависеть от готовности команд и от 
настроя. Мне кажется, Тверь очень красиво и достойно проведет этот матч, и я 
думаю, что и игроки, и болельщики получат удовольствие.  
 
- Вам ни разу не приходилось стоять на тренерском мостике в тулупе и 
валенках?  
- Нет, не приходилось. Тренер в тулупе и валенках будет выглядеть очень сильно, 
- смеется специалист. – Прямо как Дед Мороз! Думаю, будет хороший антураж и 
это всем поднимет настроение. Я думаю, все ждут этого матча, и если из 
Воронежа собирается такая огромная торсида, то значит, что «Русская классика» 
вызывает интерес. Я бы хотел пригласить болельщиков поддержать нас в этом 
очень принципиальном матче. Приезжайте, поддерживайте нас, мы стараемся 
показывать хороший хоккей, и в этом дерби ваша поддержка нам очень важна. 
 
СЕРГЕЙ ФЕДОРОВ: У ТАРАСОВА 50 ЛЕТ НАЗАД ПОЛУЧИЛСЯ ЛЮБОПЫТНЫЙ 
ОБМЕН ОПЫТОМ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Главный менеджер ЦСКА Сергей Федоров рассказал о том, сыграет ли в 
«Русской классике» и раскрыл секрет, какой сувенир с матча обязательно 
хочет видеть в своей домашней коллекции.  
 
- Я очень позитивно отношусь к «Русской классике», и считаю, что в отношении 
России, когда такое действо происходит в городах, где нет большого хоккея, это 
просто здорово, - говорит Сергей Викторович. – Я чувствую, какой огромный 
интерес присутствует вокруг этого матча. Надеюсь, что посмотреть игру придет 
много болельщиков, а мы постараемся и должны выступить своим основным 
составом. За исключением тех, кто будет вызван в национальные сборные. Это 
часть нашей подготовки, и об этом говорилось уже много раз. Когда нам 
поступило такое предложение, мы с тренерским штабом команды все это 
проговорили, подумали, все взвесили и согласились. На то, чтобы все взвесить 
ушло буквально несколько дней, нам надо было понять, как выездная игра, да 
еще и на открытом воздухе, отразиться на наших ребятах, на их физическом и 



моральном состоянии. Большим плюсом в положительном решении, конечно, 
стало то, что мы иногда практикуем тренировки на открытом воздухе. А так как 
ВХЛ уже не в первый раз проводит праздники такого масштаба, и у нее уже 
наработан достаточно хороший опыт, то, уверен, все у нас получится на высшем 
уровне. Во всяком случае, то, что мы видим и слышим, настраивает на такой 
позитивный лад.  
 
- Не секрет, что вы тоже можете сыграть в «Русской классике»…  
- Я готовлюсь, но из офиса мне будет это трудно сделать. Поэтому верю, что 
смогу вырваться, потому желание сыграть есть и оно достаточно большое. 
Причем хочу сыграть достойно, а не просто так, ведь с другой стороны ребята 
будут достаточно накатанными, в хорошей физической форме. Так что идея есть, 
а как получится, узнаем 9 февраля.  
 
- Два года назад вы играли в Мичигане в матче ветеранов «Детройта» и 
«Торонто» в рамках «Зимней классики» НХЛ, да и до этого, в качестве 
действующего игрока, вы принимали участие в таких матчах…  
- Было дело. На матч ветеранов, кстати, пришло почти 40 тысяч человек, но 
играли, правда, без силовых приемов. Это было одно из событий двухнедельной 
рождественской ярмарки хоккея. С погодой тогда, помнится, повезло, к тому же на 
скамейках запасных было комфортно, было сделан специальный обдув их теплым 
воздухом. Лед и площадка, естественно, тоже были в идеальном состоянии. Все 
сложилось как нельзя лучше, ведь за несколько дней до этого случилась 
оттепель.  
 
- Можно ли сейчас увидеть Сергея Федорова, кидающем шайбу на площадке 
в своем дворе?  
- Если честно, времени на это нет, к тому же, хоккея мне и на работе хватает, и 
если уж хочется побросать шайбы, то делаю это во дворце ЦСКА. А дома 
занимаюсь делами семейного характера.  
 
- После объявления о том, что ЦСКА сыграет в «Русской классике», кто-
нибудь из игроков подходил к вам с вопросом: «А как это вообще – играть 
на открытом воздухе?»  
- Таких проблем не было. Да, конечно, ребята моего поколения, как правило, 
приходили в хоккей с открытых площадок. Я и сам таким же был. Потом мы зашли 
во дворцы, и это правильно, потому что в них можно играть в хоккей не 3-4 
месяца, а 11 и даже все 12. Но климат-то меняется, и тогда погода была совсем 
другая. А при нынешних теплых и коротких зимах я вообще не представляю, как 
бы наш хоккей выжил в то время на улицах.  
 
- Есть ли у вас предвкушение от того, что ЦСКА сыграет там, где 50 лет назад 
Анатолий Тарасов впервые в истории обыгрывал канадцев? И не только 
обыгрывал, но и бил в прямом смысле этого слова.  
- Это очень интересный факт, а ЦСКА, как известно, ценит историю. Я лично, 
когда речь зашла о такой подоплеке матча, с интересом прочитал заметки из газет 
того времени. Узнал про боксеров в составе ЦСКА, которые удивили в драке даже 
видавших виды канадцев. Любопытный обмен опытом получился, - улыбнулся 
Федоров.  
 
 



- К «Русской классике» будет выпущено много сувенирной продукции, 
атрибутики. Вы присмотрели себе что-нибудь? Понимаете, что бы хотели 
видеть в своей коллекции кровь из носу?  
- Оргкомитет «классики» уже подарил мне официальную шайбу матча. Кроме того, 
я обязательно хочу сохранить свитер, в котором будет играть ЦСКА. Потому что 
на его груди расположена эмблема из звездного прошлого армейского клуба. И 
мне будет очень почетно и приятно играть с такой эмблемой. Поэтому суммируя 
весь наш разговор хочу сказать, что в Твери мы совместим полезное с приятным, 
и, надеюсь, доставим огромную радость болельщикам, среди которых, верю, 
будет много фанатов ЦСКА. 
 
ИЛЬЯ КОВАЛЬЧУК: «РУССКАЯ КЛАССИКА» ДЛЯ ТВЕРИ – ОГРОМНОЕ 
СОБЫТИЕ 
 
Источник: пресс-служба СКА. 
 
Капитан СКА и сборной России Илья Ковальчук рассказал о значимости 
«Русской классики» для города.  
 
Ковальчук родился 15 апреля 1983 года в Калинине, который позже 
переименовали в Тверь. С 1988 по 1993 годы занимался в местной ДЮСШ под 
руководством Виктора Жукова. Является двукратным чемпионом мира, 
двукратным серебряным призером и двукратным бронзовым призером ЧМ, 
бронзовым призером ОИ-2002, обладателем Кубка Гагарина-2015.  
 
- Самые яркие воспоминания о Твери?  
- Для меня Тверь, в первую очередь, это родной город. Здесь живут мои мама и 
сестра. Все самые яркие воспоминания связаны с детством – хоккей, школа.  
 
- В Твери у вас живут родные, часто ли приезжаете в город?  
- В Твери я, к сожалению, бываю очень редко. Это мое упущение, но ко мне часто 
приезжают мама и сестра. Конечно, хотелось бы чаще посещать родной город, 
всегда рад, когда такая возможность появляется. В те дни, когда я приезжаю в 
город, стараюсь все время посвятить родным, съездить на могилу к папе.  
 
- Часто ли играли на улице в детстве?  
- Помню, я постоянно играл на стадионе «Юных пионеров» в Твери, куда меня 
приводил отец. С этим местом у меня связаны и воспоминания об игре на улице.  
 
- Следите за выступлениями ТХК в Высшей хоккейной лиге?  
- Редко удается следить за игрой ТХК, но в таблицу заглядываю периодически. 
Ребята проводят хороший сезон, идут на первом месте. Верю, что у них все 
получится.  
 
- Насколько важна «Русская классика» для такого небольшого города, как 
Тверь?  
- Для любого города такая игра – событие. В Твери впервые пройдут сразу два 
матча и будет разыгран кубок «Русской классики». ТХК и «Буран» претендуют на 
чемпионство, поэтому встреча будет захватывающей.  
 
 
 



- Многие хоккеисты в конце карьеры возвращаются домой, вы не думали 
вернуться в ТХК?  
- Сейчас все мысли об игре в СКА. Регулярный чемпионат подходит к концу, 
впереди тяжелые матчи плей-офф. А что касается завершения карьеры дома, то 
поживем - увидим.  
 
НОВОСТИ 
ЦИФРЫ НЕДЕЛИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Чуть более двух недель остается до окончания регулярного чемпионата. На 
сегодняшний день 5 команд уже обеспечили себе право сыграть в плей-офф, а 5 
уже потеряли даже теоретические шансы попасть в число шестнадцати 
сильнейших. На оставшиеся одиннадцать мест претендуют пока 15 коллективов, 
но у некоторых из них, положа руку на сердце, практических шансов нет. И все 
же…  
 
За предыдущие пять сезонов ВХЛ в плей-офф по 5 раз попадали только 5 
коллективов: «Торос», «Дизель», «Молот-Прикамье», «Рубин» и «Торпедо». По 4 
раза за «Братину» сражались тоже 5 коллективов: «Нефтяник», «Ермак», 
«Ариада», «Спутник» и «Южный Урал». Почти наверняка в каждой из этих групп 
по окончанию регулярного чемпионата будут потери. Мы назвали, скажем так, 
успешные клубы. А кто чаще других не добирался до игр на вылет? 4 раза мимо 
плей-офф пролетала «Ижсталь», по три: «Динамо», «Сокол», «Зауралье», ХК 
«Рязань», «Кристалл», ХК «Саров», «СКА-Нева» и «Челмет». Последние две 
команды свои названия меняли.  
 
В 5 финалах играли 5 коллективов: по три раза «Рубин» и «Торос», дважды 
«Сарыарка», по разу «Нефтяник» и «Ижсталь».  
 
Оглянемся назад и посмотрим, как выступали будущие финалисты в предыдущих 
сезонах на 1 февраля.  
 
Сезон 2010/11 «Рубин» занимал первое место и имел 78,5% очков. «Нефтяник» с 
57,2% очков находился на четвертом месте.  
 
Сезон 2011/12 «Торос» занимал третье место и имел 68,9% очков. «Рубин» с 
82,5% очков находился на первом месте.  
 
Сезон 2012/13 «Торос» занимал четвертое место и имел 62,8% очков. 
«Сарыарка» с 74,1% очков находилась на первом месте.  
 
Сезон 2013/14 «Сарыарка» занимала третье место и имела 62,9% очков. «Рубин» 
с 68,3% очков находился на первом месте.  
 
Сезон 2014/15  «Торос» занимал одиннадцатое (!) место и имел 51,9% очков. 
«Ижсталь» с 63,0% очков находилась на втором месте. 
 
Как видите, прошлый сезон нарушил предсказуемый ход событий, сложившийся 
за предыдущие сезоны, когда в финале играли команды, занимавшие в турнирной 
таблице к 1 февраля места не ниже четвертого. «Торос» своим прошлогодним 
успехом показал, что не только у первых четырех команд есть статистические 



шансы на итоговый успех. Число таких команд увеличилось более чем в два раза. 
Будем считать, исходя из реалий прошлого сезона, что на сегодняшний день в 
число потенциальных обладателей «Братины» входят команды из Твери, Рязани, 
Нефтекамска, Воронежа, Альметьевска, Ангарска, Ижевска, Караганды, Санкт-
Петербурга, Усть-Каменогорска, Сарова. Но это вовсе не означает, что у команд 
из других городов нет никаких шансов. Просто они не слишком велики.  
 
И еще об очках, которые гарантируют попадание в плей-офф. Здесь речь пойдет 
о проценте набранных очков, который позволял попасть на шестнадцатую строчку 
в итоговой таблице.  
 
Сезон 2010/11 20 команд. Общего плей-офф не было, команды востока и запада 
разыгрывали по одной путевке в финал. Восьмая команда востока попала в плей-
офф, набрав 48,2% очков, на западе хватило и 36,9%. 
 
Сезон 2011/12 23 команды. Общий плей-офф начался с ½ финала, на первых 
двух стадиях команды запада и востока определяли по 2 полуфиналиста. 
Восьмая команда востока попала в плей-офф, набрав 44,7% очков, на западе 
проходной балл был точно таким же.  
 
Сезон 2012/13 27 команд. Общий плей-офф, начиная с 1/8 финала. 16-е место это 
48,7% очков.  
 
Сезон 2013/14 26 команд. 16-е место это 50,0% очков.  
 
Сезон 2014/15 24 команды. 16-е место это 47,4% очков.  
 
По всем прикидкам получается, что в нынешнем сезоне для попадания в плей-
офф необходимо набрать не менее 70 очков. Ориентир обозначен, дело за малым 
– набрать эти 70 очков. 
 
СКОРБИМ… 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
3 февраля на 71-м году жизни скончался заслуженный тренер России 
Валерий Викторович Постников.  
 
С именем Валерия Викторовича связаны славные страницы хоккейной истории 
магнитогорского «Металлурга».  
 
Карьера игрока: 1963-1964 – «Водник» (Горький), 1966-1969 – «Труд» 
(Стерлитамак»), 1969-1971 – «Металлург» (Магнитогорск).  
 
Карьера тренера: 1971-1976, 1979-1996, 2007-2008 – главный тренер 
магнитогорского «Металлурга», 1978-1979 – главный тренер «Металлурга» 
(Петропавловск), 1997-1999, 2002-2004 – главный тренер «Молота-Прикамье» 
(Пермь), 1999-2001 – главный тренер «Лады».  
 
Карьера руководителя: 2010-2012 – главный менеджер «Металлурга».  
 
Под руководством Валерия Викторовича «Металлург» в 1995-м году впервые 
завоевал бронзовые медали чемпионата России, в 1996-м стал серебряным 



призером Кубка МХЛ, а в 2008-м завоевал Кубок европейских чемпионов. Легенда 
магнитогорского хоккея, талантливый тренер, тонкий психолог, настоящий 
профессионал, замечательный человек и верный друг – Валерий Викторович 
навсегда останется в памяти любителей хоккея России.  
 
Высшая хоккейная лига выражают искренние соболезнования родным и близким 
Валерия Викторовича. 
 
 
ТХК НЕ ДАЛ ШАНСА «РЯЗАНИ» В ГЛАВНОЙ БИТВЕ ЗА ПЕРВОЕ МЕСТО 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Пока в Балашихе и Санкт-Петербурге играли в «футбол» и забивали на 
двоих всего один гол, в Твери случилось голевое пиршество, а ведь там 
состоялся, пожалуй, главный матч всего регулярного чемпионата. Обо 
всем этом и многом другом – в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

«СУХАРЬ» ДНЯ 
«ДИНАМО» – «БУРАН» – 1:0 

 
Не покидает ощущение, что в какой-то определенный момент соперники вдруг 
перестали считать «Динамо» серьезным соперником. Скорее всего, этот момент 
наступил в новогодние праздники, когда из Балашихи в Москву перебрался 
главный тренер команды Сергей Орешкин. Вкупе с тем, что по ходу сезона в том 
же направлении проследовали еще и несколько лидеров команды – те же Артем 
Федоров и Илья Шипов – бело-голубые и перестали считаться грозной силой 
среди оппонентов. Ведь все это еще и совпало с небольшим падением в таблице 
к 12-13-м местам… 
 
Но те, кто недооценивает нынешнее «Динамо» Анатолия Антипова – жестоко 
ошибается. Подтвердить эти слова за последнее время могут и «Торос», и 
«Молот-Прикамье», и ТХК, и ХК «Рязань» и, тем более, «Звезда», которая явно 
выпадает из этого ряда команд ТОП-16, большая часть которых, заметим, это 
лидеры. Поэтому и «Бурану» не стоило расслабляться, пусть он сейчас и на 
хорошем ходу, но воронежцы все же дали небольшую слабину. 
 
Пришлась она на первый период, когда бело-голубые полностью владели 
инициативой и заслуженно забили. В перерыве, конечно, наставник «Бурана» 
Александр Титов привел команду в чувство и она побежала, но молодежь 
«Динамо» смогла сдержать мощнейшую атаку воронежцев, и подарила второй в 
сезоне «сухарь» Александру Заливину. И главное, что было для этого сделано – 
сведены к минимуму удаления, ведь «Буран» реализует их на раз-два. 
 
- Первый период нам дался тяжело, а в остальные играли неплохо, но не смогли 
забить, - сказал после матча Титов. – Но ребята сражались до конца, молодцы.  
 
- Второй и третий отрезок соперник играл лучше, но мы действовали надежно 
в обороне и сумели удержать минимальное преимущество, - заметил в свою 
очередь Антипов. - Рад, что нам удалось добыть три очка и сделать еще один 
шаг к плей-офф. 
 
 



ВЫЗОВ ДНЯ 
«СКА-НЕВА» – «ЗВЕЗДА» – 1:0 

 
Также небогато на голы было и в Питере, но там в какой-то степени это было 
предсказуемо. Во-первых, потому что потерявшая в этот вечер даже 
теоретические шансы на выход в плей-офф «Звезда» в новом году выступает так 
себе и забивает при этом крайне немного – в основном 1 гол за матч. Во-вторых, 
потому что и «СКА-Нева» в последнее время явно не блещет, чаще уступая 
соперникам, нежели наоборот. Ну, и в-третьих, потому что в «рамке» питерцев на 
лед вышел Игорь Шестеркин – любитель выбить очередной «сухарь». Да к тому 
же теперь еще и игрок сборной России, ведь он получил вызов на этап Евротура. 
Игорь, кстати, со своей задачей справился на ура, но это было не так уж и сложно, 
ведь чеховцы бросили по его воротам всего 23 раза. Теперь у Шестеркина шесть 
«сухарей» и он всего на один отстает от лидера лиги в этом компоненте – Дениса 
Франскевича. 
 
А вот голкипер «Звезды» Вячеслав Волков приятно удивил – на его счету 39 
отраженных бросков из 40. Не справился он лишь с попыткой Сергея Коростина в 
третьем периоде.  
 
- Петербуржцы вытащили игру, хотя по моментам они имели серьезное 
преимущество, особенно в первом периоде, - заметил после матча главком 
«Звезды» Сергей Герсонский. – У нас тоже был один очень реальный момент, 
но некоторые рано руки вскинули, чтобы отпраздновать гол. 
 
- В последних матчах у нас голевая засуха. Никак не можем реализовать 
моменты, которые создаем. Я доволен, что забили хоть одну и надежно 
сыграли в защите. Гости создавали опасные моменты, но надежно сыграл 
Шестеркин, - сказал в свою очередь наставник «СКА-Невы» Сергей Пушков. - 
Считаю, что Игорь своей игрой заслужил вызов в сборную. Да, он провел не так 
много матчей в КХЛ, но все из них он сыграл на достойном уровне. Я, правда, не 
помню случая, чтобы игрока вызывали в сборную из ВХЛ. Но на Евротур едет 
молодая команда, поэтому не зря тренеры сборной обратили внимание на 
Шестеркина. 
 

БИТВА ДНЯ 
ТХК – ХК «РЯЗАНЬ» – 5:1 

 
Но главные события ВХЛ в этот вечер разворачивались в Твери, где состоялась 
битва за первое место в таблице. Причем не только по итогам игрового дня, но, 
возможно, и всего регулярного чемпионата.  
 
Напомним, что недавно ХК «Рязань» вплотную подошел к ТХК, долго 
лидировавшему в чемпионате единолично. Правда, рязанцы имеют на несколько 
сыгранных матчей больше. Тем не менее, несколько дней назад у них был 
реальный шанс обойти тверичей, который они успешно упустили, лишь 
сравнявшись с дружиной Алексея Ждахина по очкам. Потом команды синхронно 
выиграли в основное время, и команда Вячеслава Уваева находилась на первой 
строчке из-за разного времени начала встреч ровно 43 минуты.  
 
И вот теперь у «горожан» был реальный шанс доказать, что они все-таки 
достойны единоличного лидерства. Для этого нужно было всего лишь обыграть 
ТХК в Твери. Что из этого вышло? Полный пшик! Тверичи вышли на матч, как на 



последний бой, и лишь чудом не вели в счете после первого периода – Рукин 
сравнял счет «в раздевалку». А дальше забивали уже только игроки ТХК, и 
заранее не только решили исход встречи, но и разгромили соперника – 5:1. 
Дублем у них отметились Иван Иванов и Волошенко, также две передачи на 
счету Зимина.  
 
-  Во-первых, наша молодежь дрогнула. Нам было интересно оценить их силы 
на фоне лидера чемпионата, но пока это получается только в негативном 
ключе, - заметил после матча Уваев. - А второй момент - вмешательство 
третьих сил. Мне это непонятно. 
 
- Хоть за этот матч и дают те же три очка, но игра стояла особняком. 
Многим известно, что наш губернатор окончил Рязанское военное училище 
и долго работал в этом городе, поэтому ребята хотели его порадовать, - 
сказал в свою очередь Ждахин. - Парни показали после игры, что они даже 
тельняшки надели, а значит, готовы были биться до конца. 
 
АНАТОЛИЙ АНТИПОВ: ДЕЙСТВОВАЛИ НАДЕЖНО В ОБОРОНЕ, И СМОГЛИ 
ДОБЫТЬ ТРИ ОЧКА 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
В Балашихе местное «Динамо» оказалось сильнее воронежского «Бурана» - 1:0. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Поздравляю соперника с победой. Первый период нам дался тяжело, а в 
остальные играли неплохо, но не смогли забить, - сказал главный тренер 
«Бурана» Александр Титов. - Ребята сражались до конца, молодцы. Идем 
дальше.  
 
- Второй и третий отрезок соперник играл лучше, но мы действовали надежно в 
обороне и сумели удержать минимальное преимущество, - сказал исполняющий 
обязанности наставника «Динамо» Анатолий Антипов. - Рад, что нам удалось 
добыть три очка и сделать еще один шаг к плей-офф. 
 
СЕРГЕЙ ГЕРСОНСКИЙ: ОДИН МОМЕНТ БЫЛ ОЧЕНЬ РЕАЛЬНЫЙ, НО 
НЕКОТОРЫЕ РАНО РУКИ ВСКИНУЛИ 
 
Источник: пресс-служба «СКА-Невы». 
 
В Санкт-Петербурге местная «СКА-Нева» оказалась сильнее чеховской «Звезды» 
- 1:0. После матча наставник гостей Сергей Герсонский дал к нему свой 
комментарий.  
 
- Поздравляю «СКА-Неву» с победой, петербуржцы вытащили игру, хотя по 
моментам они имели серьезное преимущество, особенно в первом периоде. 
Потом мы перестроились, начали создавать моменты. Один из них был очень 
реальный, но некоторые рано руки вскинули, чтобы отпраздновать гол, - заметил 
специалист. - Соперник немного старше, мы постоянно омолаживаемся и не 
всегда успеваем откорректировать действия отдельных игроков. Но стремление и 
желание у ребят есть. Сначала была робость, но потом она ушла.  
 



- ЦСКА обеспечил себе первое место в регулярном чемпионате. Из-за этого 
дадут поиграть в основе кому-нибудь из «Звезды»?  
- Сначала давайте поздравим нашу команду с этим. ЦСКА решает много задач, 
поэтому руководство примет правильное решение. На регулярном чемпионате 
ничего не заканчивается, подготовка к плей-офф продолжается, поэтому 
изменения будут минимальны. 
 
СЕРГЕЙ ПУШКОВ: СВОЕЙ ИГРОЙ ШЕСТЕРКИН ЗАСЛУЖИЛ ВЫЗОВА В 
СБОРНУЮ 
 
Источник: пресс-служба «СКА-Невы». 
 
В Санкт-Петербурге местная «СКА-Нева» оказалась сильнее чеховской «Звезды» 
- 1:0. После матча наставник хозяев Сергей Пушков дал к нему свой 
комментарий.  
 
- В последних матчах у нас голевая засуха. Никак не можем реализовать 
моменты, которые создаем. Я доволен, что забили хоть одну и надежно сыграли в 
защите. Гости создавали опасные моменты, но надежно сыграл Игорь 
Шестеркин, - заметил Пушков.  
 
- Теперь в составе «СКА-Невы» играет вратарь сборной России. Вызов в 
национальную команду положительно сказался на Шестеркине?  
- Вызов в сборную всегда влияет только с лучшей стороны. Считаю, что своей 
игрой Игорь заслужил вызов в сборную. Да, он провел не так много матчей в КХЛ, 
но все из них он сыграл на достойном уровне.  
 
- Помните случаи, чтобы игрока вызывали в сборную из ВХЛ?  
- Нет, такого я не припомню. На Евротур едет молодая команда, поэтому не зря 
тренеры сборной обратили внимание на Шестеркина. 
 
АЛЕКСЕЙ ЖДАХИН: НАШИ ИГРОКИ НАДЕЛИ ТЕЛЬНЯШКИ И ГОТОВЫ БЫЛИ 
БИТЬСЯ ДО КОНЦА 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
В Твери местный ТХК оказался сильнее ХК «Рязань» - 5:1. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- В игре выделю два момента. Во-первых, наша молодежь дрогнула. Нам было 
интересно оценить их силы на фоне лидера чемпионата, но пока это получается 
только в негативном ключе, - заметил главный тренер ХК «Рязань» Вячеслав 
Уваев. - А второй момент - вмешательство третьих сил. Мне это непонятно 
совершенно, тем более в таком матче. Будем разбираться.  
 
- Хоть за этот матч и дают те же три очка, но игра стояла особняком. Многим 
известно, что наш губернатор окончил Рязанское военное училище и долго 
работал в этом городе, поэтому ребята хотели его порадовать, - сказал в свою 
очередь наставник ТХК Алексей Ждахин. - Парни показали после игры, что они 
даже тельняшки надели, а значит, готовы были биться до конца. По самому матчу 
скажу, что решающим фактором стала игра в меньшинстве: мы выстояли, а 
дальше нам повезло забить.  



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

3 февраля 2016 года: 
 
ЦСК ВВС – ХК «Ростов» - 2:3 ОТ (0:1, 1:0, 1:1, 0:1). Голы: Крутиков, Ковалев – 
Савинов-2, Блинов. 
 
«Славутич» - ХК «Тамбов» - 4:1 (1:1, 1:0, 2:0). Голы: Подставкин, М. Кузнецов, 
Никульников-2 – Созонов. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

4 февраля 2016 года: 
 
17.30. ЦСК ВВС – ХК «Ростов». 
19.00. «Славутич» - ХК «Тамбов».  
 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

 

 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 47 (21+26) очков. 
 
Снайперы:  
Дмитрий Орлов (ХК «Тамбов») – 24 гола. 
 

ГРУППА А 
Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  41 98 
2. «Мордовия» 40 89 

3. ХК «Тамбов» 41 76 

4. «Славутич»  41 73 
5. ЦСК ВВС  40 52 

 
ГРУППА Б 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Алтай» 38 54 

2. «Сокол»  38 42 
3. «Кристалл-Юниор» 38 29 

4. «Юниор-Спутник» 38 21 



Ассистенты:  
Павел Медведев («Мордовия») – 26 очков.  
 
Защитники-бомбардиры:  
Александр Брыкин («Мордовия») – 21 очко. 
 
Защитники-снайперы:  
Ринат Мухаметзянов (ХК «Тамбов») – 10 шайб. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,78. 
 
Вратари («сухие» матчи):  
Павел Попков («Мордовия») – 4 матча. 
 
«Плюс-минус»:  
Александр Брыкин («Мордовия») - плюс 34. 
 
Штрафное время:  
Павел Гордин («Мордовия») – 75 минут. 
 
 
НОВОСТИ 
САМАРСКИЕ «ЛЕТЧИКИ» ОТРАЩИВАЮТ ЗУБЫ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
ЦСК ВВС продолжает расти как команда, и упускает домашнюю победу 
над действующим чемпионом и единоличным лидером первенства из-за 
отсутствия опыта. «Славутич» показывает тамбовчанам, что хочет в 
Сибирь не меньше их. Таковы краткие итоги двухматчевого игрового дня 
3 февраля 2016 года, о перипетиях которого мы расскажем подробно. 
 

ЦСК ВВС – ХК «Ростов» - 2:3 ОТ (0:1, 1:0, 1:1, 0:1) 
 
Задачи команд на два матча самарского противостояния были очевидны. 
Ростовчанам необходимо было увеличить имеющееся преимущество перед 
идущей следом «Мордовией». Оно и так было весьма солидным, шесть очков в 
самом начале второго круга второго этапа – преимущество более чем серьезное. 
Но саранская команда текущий тур пропускала, то есть теперь снова приходилось 
высчитывать потерянные очки, и тут уже в выгоде оказывалась «Мордовия». 
Перед началом второго круга она имела «минус 6» отставания от «Ростова», и 
теперь «кондоры» увеличить это преимущество никак не могли. Даже две 
«чистые» победы в Самаре только сохраняли имеющийся статус-кво по 
потерянным очкам. Вот только эти победы еще надо было одержать. Над 
командой, которая продолжает приятно удивлять. 
 
Удивляют самарские «летчики» своим игровым «взрослением». С каждым 
последующим матчем динамика этого «взросления» видна все лучше. Кроме того, 
прекрасно видна и работа тренерского штаба по исправлению недостатков, и 
всевозможных «дыр», которыми новый состав ЦСК ВВС пестрил после Нового 
года. 
 



Трудно угадать с трибун или по трансляции, была ли в сценарии первого периода 
задумка самарских тренеров или просто так случилось. Но поначалу «летчики» 
ничем особым не выделялись, отдав чемпионам инициативу. Поэтому шайба, 
залетевшая на 7-й минуте первого периода в ворота Никиты Скатова, была 
вполне логичной. Однако именно эта шайба положила начало резкому повороту 
сценария. 
 
Вполне возможно, что слегка расслабились ростовчане. Тем более, что игра у них 
шла и хозяева в первой половине первого периода особых задач перед обороной 
«кондоров» не ставила. Но постепенно «одеяло» стало перехватываться на 
хозяйскую сторону. «Летчики» все дольше держали шайбу, и все чаще и острее 
атаковали. Они могли сравнять счет еще до первого перерыва, но могли и 
неоднократно пропустить. В итоге же ответная шайба влетела в ворота Николая 
Зубцова в самом начале второй двадцатиминутки, но тогда уже была совсем 
другая игра. 
 
А именно: действующий чемпион и единоличный лидер первенства был буквально 
раздавлен и подавлен самарскими юнцами. Подчас игроки «Ростова» не знали, 
чего делать, подчас выкидывали шайбу абы куда. Есть подозрение, что второй 
период отчетного матча стал самым плохим периодом ростовчан в нынешнем 
сезоне. И то, что второй период закончился вничью 1:1, и в гостевых воротах 
побывала одна-единственная шайба – тут, во-первых, команда должна 
благодарить Зубцова, а может даже и целовать его. А во-вторых, целая куча 
архиголевых и архиопасных моментов была загублена хозяевами просто из-за 
отсутствия опыта. 
 
Именно это отсутствие опыта, вкупе с отсутствием света и привело ЦСК ВВС к 
«погибели» в отчетном матче. Несмотря на то, что во втором перерыве наставник 
гостей Григорий Пантелеев провел разъяснительную работу, и это было видно по 
действиям ростовских игроков, все равно они продолжали уступать. Уже не так 
весомо, но продолжали. И хозяева абсолютно заслуженно повели в счете 2:1. И 
тут уже «кондорам» пришлось включаться, и спасать игру даже через «не могу». 
 
Далеко не факт, что удалось бы спасти. «Летчики» носились, как на крыльях. Но 
тут на помощь гостям пришло электрооборудование старенького самарского 
дворца спорта, выключившееся для проигрывающих весьма кстати. Пока его 
чинили, загнанные за два с половиной периода лидеры «Ростова» сумели 
продышаться. Тут весьма кстати подоспело удаление Евгения Ершова, и Максим 
Блинов смог во второй раз в матче пробить Скатова. 
 
А у самарцев просто не хватило опыта довести до «ума» в общем-то выигранный 
матч. Как любят говорить журналисты, не хватило «инстинкта убийцы». Потому 
что вслед за один удалением, уже перед самой сиреной, последовало второе, в 
весьма безобидной ситуации главный тафгай ЦСК ВВС Андрей Белов выкинул 
шайбу за пределы площадки. И овертайм хозяевам пришлось начинать втроем. 
 
Формально победную шайбу забросили в равных составах. Но фактически – в 
численном большинстве. Не столько заработав, сколько выиграв в рулетку два 
очка. А ЦСК ВВС может кусать локти и надеяться, что такое поражения пойдет на 
пользу. 
 
 
 



«Славутич» - ХК «Тамбов» - 4:1 (1:1, 1:0, 2:0) 
 
Поскольку ЦСК ВВС в игровом плане растет, как на дрожжах, с каждым днем 
остается все меньше желающих ехать на четвертьфинал в близкую Самару. 
Таких желающих к началу второго этапа первенства и вовсе осталось двое – 
«Славутич» и ХК «Тамбов». И вот теперь они сошлись в очередной, последней в 
регулярном сезоне двухматчевой встречей. 
 
Тамбовчане могли чувствовать себя достаточно уверенно, опережая смолян на 
шесть очков. С другой стороны, в случае неудачно сложившегося выезда в 
Смоленск, от этого преимущества не оставалось бы ничего. Для «волков» 
нормальным был бы результат «50 на 50», «Славутич» же такие расклады не 
устраивали вовсе. 
 
Это и сказалось на сценарии матча. Играли два равных соперника, один из 
которых пользовался поддержкой родных трибун. А у второго этой поддержки не 
было. Первый период завершился результативной ничьей – 1:1, а во втором 
смоляне начали по чуть-чуть, почти незаметно, но переигрывать гостей. 
 
Это привело к шайбе, которую Максим Кузнецов забросил, шикарно исполнив с 
неудобной руки буллит. На этом голевые события второй трети были исчерпаны. 
Но привели к тому, что «волкам» в заключительной двадцатиминутке пришлось 
оголять тылы и идти вперед большими силами, пытаясь отыграться. А пробить 
лучшего вратаря всего первенства в январе 2016 года Артема Гвоздика второй 
раз не удалось. Более того, в гостевые ворота прилетели две «оборотки», а в 
самом конце периода, когда в них уже никого не было, еще и третья. 
 
4:1 – итоговая победа «Славутича». Быть может, слишком большая для такого 
упорного поединка, но «из песни слов не выкинешь». Борьба за третье место, 
отправляющее в четвертьфинале прямиком в Сибирь, обостряется и накаляется. 
И продолжение этого захватывающего противостояния нас ждет меньше, чем 
через сутки.  
 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
МАКСИМ СИМОНЕНКО: МЕЧТАЮ СЫГРАТЬ В «АЛТАЕ» С СЫНОМ 
 
Источник: пресс-служба «Алтая». 
 
Известие из ВХЛ о том, что игрок «Алтая» Максим Симоненко признан 
лучшим нападающим лиги по итогам января, не стало для барнаульских 
любителей хоккея неожиданностью, а тем более  - сенсацией. То, что 
Симоненко – лучший хоккеист, они знают уже давно. У Максима очень 
много почитателей его таланта, которые специально ходят на матчи, 
чтобы увидеть игру своего кумира. А посмотреть есть на что.  
 
- Максим, как складывается сезон для «Алтая»? 
- Думал, что хуже выступим. Все-таки понесли большие потери в составе, ни 
одной пятерки не сохранили, очень сильно омолодились, да и в предсезонных 
турнирах из-за отсутствия средств не участвовали. 
 
 



- Но «Алтай» дебютировал в ВХЛ достойно, хотя и нес потери в очках в 
домашних матчах… 
- У нас большие проблемы в обороне: почти все защитники на этом уровне играют 
впервые. Поэтому и нападающие, пытаясь им помочь, «садятся» в оборону 
глубоко, «прижимаются». В атаке дела обстоят получше, но  играем пока неровно, 
и хорошие по качеству матчи у нас чередуются с откровенно слабыми. Считаю, 
что это тоже болезни роста команды. Из опытных нападающих в команде 
остались только Ощепков и я, а остальные в «Алтае» недавно. Требуется время, 
чтобы они сыгрались.  
 
- Максим, недавно ты забросил 14-ю шайбу за «Алтай» в этом сезоне, 
которая стала 180-й в твоей карьере за нашу команду. Какие ощущения? 
- На самом деле я никогда не старался забить сам, и уже не помню, когда забивал 
шайбы с добивания. Всегда отдам шайбу тому, кто в лучшем положении. Только в 
последних играх с «Соколом» Ване Кольченко, нашему защитнику, пять раз 
отдавал. Особое удовольствие доставляют шайбы, разыгранные до верного, 
когда партнеру остается только завести ее в пустые ворота. На самом деле, я 
всегда стараюсь играть широко и организую атаки, а не завершаю их. Наверно, 
если бы я перестроил свою игру с целью забивать как можно больше, то делал бы 
это чаще. Но у нас есть игроки, которые лучше играют в завершении атаки: Степа 
Жданов, Егор Рахимуллин, Дима Ковязин, Леша Ощепков.  
 
-   Но ты и сам забрасываешь красивые шайбы… 
- А я только красивые и забиваю. В Смоленске, например, «Славутичу» такую 
забил, что сам себе удивился: там был целый каскад обманных движений, 
«вертушка», да еще нападающему, прежде чем шайбу забить, между коньков ее 
пробросил. Все произошло быстрее, чем я это рассказываю. Мне еще смоляне 
говорят: «Ты что из наш клоунов делаешь? Только нам и забиваешь!». 
Действительно, что-то часто я их обижать стал, почти в каждой игре им забиваю, а 
то и по две шайбы. Меня в «Славутич» приглашали, но в 31 год уезжать от семьи, 
от жены и двух пацанов так далеко не хочу.  
 
- А были предложения, от которых трудно отказаться? 
- Уже нет. Была бы у меня скорость, как у нашего Дениса Данилова, да 
нацеленность на ворота, как у Егора Рахимуллина, да своевременный  пас от 
защитников, то я бы сам себе команду выбирал.  
 
- В этом сезоне ты забил почти всем командам, но «Ростову» и «Тамбову» не 
смог.  
- В прошлом сезоне им забивал, «Ростову» даже две шайбы. А в этом что-то не 
сложилось. Хотя у меня нет такого: удобная и неудобная команды. Всем забивать 
можно. Против сильных команд играть даже интереснее. 
 
- Тяжело ребятам из МХЛ адаптироваться во взрослом хоккее? 
- Конечно, никто из них сразу не готов играть на этом уровне ведущие роли. 
Естественно, они надеялись сразу показать себя в ВХЛ, но сразу ничего не 
бывает. Они думали, что если и не обыграют, то всех перебегают. На деле все 
оказалось по-другому:  и технически еще слабы, и психологически не готовы, 
поэтому и сидят в «окопе». Переход во взрослый хоккей стал проблемой, которой 
раньше не было. Думаю, произошло это потому, что они долго играют в 
молодежный хоккей. Если парню дано играть, то он и без МХЛ будет играть. 
Талантливый парень сразу должен быть не потерян. Играли же раньше по цензу, 
и закреплялись в основных составах в 18-19 лет.  



 
- Максим, у тебя два сына. Пойдут ли дети по твоим стопам? 
- Младшему сыну – Марку, - в мае будет два года. Старшему сыну – Артему, - в 
августе будет 10 лет, и он мечтает стать хоккеистом. Когда у него тренировки 
были в семь утра, то он меня в пять утра будил, чтобы я отвез его во Дворец 
спорта, так боялся опоздать. Тренеры говорят, что его хоккейные задатки лучше, 
чем в этом возрасте были у меня. Если так, то мечтаю сыграть с ним в одной 
команде. 


